

DIARIO DE CORDA

CIENTÍFICO. LITERARIO. DE ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

NÚM. 16.424

DESCRIPCIÓN EN CORDA: Por un mes... 2 Ptas. Por trimestre... 5'50 " Por un año... 18'00 " Por un año... 7 " FUNDA DE CORDA.

MARTES 3 DE ENERO DE 1905

Los señores suscriptores a este periódico podrán insertar gratis en sus columnas un anuncio de su propiedad, que no exceda de cuatro líneas, y que sea de su exclusiva interés.

LVI

POLÍTICA EUROPEA

Un poco de historia. Me he anticipado a mi tiempo.—La cocina y la literatura.—Un año más.—Cosas tristes.—Salto de un siglo.—Filosofía barata.—Un almuerzo a Echeagaray.—El centenario del Quijote.

Señor Director del DIARIO DE CORDA.

Cuando pienso que van a cumplirse diecisiete años que empecé a mandar a los periódicos de España y de América estas cartas, primero desde París, luego desde Madrid, más tarde desde Barcelona y hace ya más de diez años otra vez desde Madrid, me espanto al ver cómo pasan los años, y al considerar la serie de tonterías y de bagatelas que habré escrito a ustedes en este largo período de tiempo.

Después de todo, me he anticipado a las modas literarias, al ocuparme de lo pequeño.

La bagatela se impone en la cocina y en la literatura: con un troncho y salssas hechas se confeccionan tres platos; con un pensamiento se hacen tres libros, sin ninguno tres crónicas.

Nada: lo ligero, lo vaporoso, lo tenue. Guisar a fuerza de carne, de manzanas, de criadillas ó de trufas es caro y «amazaotado».

Mucha clara batida, mucha pastilla de caldo; ligereza en la cocina y en el estómago. Por algo nuestros progenitores hablaban de un señor tan aprovechado que se iba hacer caldo con la sombra de un pollo.

Hoy la frustería, el «frou-frou» del pensamiento es lo que más gusta y se dice al público: de modo que, ocupándose casi siempre de asunto baladí, me he anticipado al modernismo.

Pasa un año, y al saludar al 1904, para mí de funestísima recordación, porque en él he sufrido una de las desgracias de familia más tremendas de mi vida, pienso que un año más no constituye en la vida otra cosa que la pérdida de trescientas sesenta y cinco ilusiones.

Lo menos que se pierde es una ilusión diaria; eso los hombres, que las mujeres suelen perder dos.

Siento—y esta es otra de las razones por las que los viejos deban escribir poco—siento, repito, que mi experiencia, que mi triste experiencia, me haga hablar siempre de asuntos melancólicos.

El fin de año tiene no se qué de solemne, de convencionalmente solemne; pero, con convención y todo, la última campanada de las doce de la noche del 31 de Diciembre parece que dice algo, y no hay nada más conmovedor que las cosas que parecen y no son, porque cada cual encuentra en ellas todo lo que quiere, todo lo que teme, todo lo que desea ó todo lo que conjetura.

Lo cierto, lo desagradable es que realmente ha pasado un año más, y aunque los que hemos presenciado el salto de un siglo no podemos espantarnos por el salto de un año; apesar de tratarse de un *pico* no puede negarse que impresiona.

¡Y qué rarezas del espíritu! Estamos generalmente maldiciendo de lo que a uno le sucede; pasa el tiempo y perdónen ustedes lo vulgar de la frase—se echa muy de menos el tiempo que pasó.

Nada, que la humanidad se pasará eternamente la vida recordando el tiempo pasado, maldiciendo del presente y esperando todo del porvenir.

El porvenir, que nadie sabe si será de muchos años ó de pocas horas!

Me parece que no se quejarán ustedes de la alegría con que los felicito la buena salida y entrada de año, y es que como en el mundo todo es subjetivo, y yo llevo un muerto dentro, y voy en la vida huyendo de mí mismo, no puedo irme a la mano, y en lugar de salir por peteneras suelo salir por el «Tantum Ergo».

No, pero lo que es ahora, como el chico de *Enseñanza libre* cuando coje las castañuelas, y habiemos de cosas más alegres.

Pasó la Nochebuena y la Pascua y el día de Inocentes y todo se ha solemnizado convenientemente; el día de año nuevo se solemnizará lo mismo, y como el año ha sido de nieves, y como todas las grandes tradiciones a las

orientaciones modernas se confunden y compenetran los partidos, se abre una nueva era...

Me parece que me lanzaba por el camino del discurso y esto ya es abusar.

Daré a ustedes una noticia literaria: Los de *Gente Vieja* dieron hace tres días un almuerzo íntimo a su compañero y maestro don José Echeagaray. Asistieron todos los que forman la lista de jóvenes de la rancia revista, menos Saturnino Esteban Collantes, Pérez Galdós, Rafael Labra, Meret, Romero Robledo y Agustín la Serna, este último por desgracias de familia, y los demás por ocupaciones ineludibles; todos escribieron cartas cariñosísimas a don José Echeagaray.

Entre los asistentes estuvo Canalejas, en concepto de viejo honorario, y como viejos efectivos Olmedilla, Avilés, Balbín de Uquera, Luceño, Cano, Casás, Alvarez Guerra, el maestro Caballero, Capdepón, Sánchez Pérez, Mazas, Príncipe, Valcárcel, Herranz, Nogués, Novo y Colson, Sastrón, Alberto Aguilera, Sellés, don Francisco Silvela, Llano y Persi, Valero de Tornos, Madariaga, Manuel del Palacio, el maestro Casares, Pleguezuelo, Vigil, y se *coló* de momio, según pública confesión, Alberto Valero Mariña, que hizo un brindis con toda la efusión de la juventud, siendo muy envidiado por los viejos, más que por lo elocuente, y lo estuvo, por lo de joven.

Don Francisco Silvela, con la distinguida elocuencia que le es propia, saludó en hermosísimos párrafos a Echeagaray, y hablaron también, siendo muy aplaudidos, Olmedilla, Balbín de Uquera, Llano y Persi, y Valero de Tornos, que hizo constar que se trataba de una comida íntima, exclusivamente de *Gente Vieja*, porque el día en que se haga el homenaje nacional a Echeagaray, los asistentes seguramente no cabrán, no ya en un comedor, sino en un barrio.

Manuel del Palacio, eternamente joven, recitó deliciosas poesías, y se quedó en ponerse de acuerdo para el homenaje nacional que ha de tributarse al gran dramaturgo. Echeagaray, conmovidísimo, hizo una hermosísima improvisación.

Sabiendo mis relaciones con gran número de periódicos de España y América, me encargó el director de *Gente Vieja*, con quien me unen algunas relaciones, que si ese periódico quiere asociarse al homenaje que se proyecta tributar al señor Echeagaray, escriba a Madrid, a las oficinas de *Gente Vieja*, manifestando su adhesión, y dando alguna idea, lo mismo para España que para América, donde también se ha constituido una comisión para hacer algo en honor del gran dramaturgo español.

Con razón decía don Francisco Silvela, en el banquete a Echeagaray, que estos movimientos literarios confortan el espíritu desengañado de la política.

Y lo que digo del homenaje a Echeagaray lo digo del Centenario del *Quijote*, sobre cuyo acontecimiento deben ustedes llamar la atención de quien corresponde, para que se vaya haciendo algo y no sea sólo una fiesta de oriflamas y banquetes.

Y volvamos a la solemnidad de los días: se acaban los del turrón—no hay que asustarse liberales, que para nosotros vendrán pronto—y hasta el turrón se ha concluido en algunos sitios, como en la casa de la Viuda é Hijos de Matías López, que no ha podido servir ni la mitad de los pedidos que tenía; por cierto que esta casa, en el almuerzo que ha repartido a su clientela, ha dado una prueba de buen gusto literario habiendo publicado un cuadro alusivo al *Quijote*, del que después se ha hecho un eremo notabilísimo, uniendo así lo útil y lo dulce, y aquí si que pagan bien los clásicos.

¡Ah! deseo a ustedes que los Reyes les traigan algo para sus hijos y sus nietos, y yo voy a acabar estos días del año entreteniéndome en leer un profundo tratado sobre el reuma y la diabetes. Ejercicios de salón de hombre provecho.

De Vd. atento, s. s. q. b. s. m., GABCI-FERNÁNDEZ.

Madrid 31 de Diciembre de 1904.

JUICIO DEL AÑO

Al terminar el año es costumbre y muy antigua, que la prensa diaria comunique a sus abonados la impresión causada por los sucesos ocurridos en los pasados 365 días, haciendo balance para saber qué partidas de Debe ó Haber han de figurar en la nueva cuenta que empezará a abrirse el 1 de Enero del año siguiente.

En el orden político es justo reconocer que ha sido de los menos accidentados del último quinquenio.

Un solo ministerio ha regido los intereses de la Nación durante once meses, y aun cuando su labor ha sido poco fructifera, ha asegurado al país el orden material.

Hecho el tratado con Francia después de laboriosas negociaciones, España ha conservado buena amistad con las naciones extranjeras, que la han mirado con estimación; aun en la peligrosa estancia de la escuadra rusa en Vigo pudieron evitarse graves complicaciones.

Los partidos de oposición, dando pruebas de sincero patriotismo, han luchado dentro de la legalidad, pidiendo solo lo que ellos entendían como más beneficioso para España.

Háse notado por todos y en todas partes verdadera ansia de paz y de mayor prosperidad, siendo superior el esfuerzo individual al colectivo, y por esto los resultados no han correspondido a los esfuerzos de los más animosos.

Así ha sucedido que en el orden económico el avance ha sido nulo.

Es cierto que el sobrante de recaudación, representando muchos millones, se ha empleado en pagar deudas al Banco; pero al propio tiempo no se han aliviado las cargas del contribuyente, y como ni el agricultor ni el industrial hacen frente al debido apoyo en los poderes públicos, que nada han hecho en este sentido, la prosperidad iniciada a raíz de nuestro desastre colonial se ha suspendido completamente y aun puede asegurarse que empieza a decrecer.

Las malas cosechas, la elevación de los cambios, la carestía de las subsistencias, lo costoso de los transportes y el completo abandono de nuestra administración pública han causado verdadero malestar, sobre todo en las clases obreras que encuentran cada día que pasa mayores dificultades para subsistir a las necesidades de la vida.

Esta ha sido la causa de las innumerables huelgas habidas durante el año, con grave quebranto de los intereses de patronos y obreros que van ahondando sus diferencias con el transcurso del tiempo por la carencia absoluta de la influencia tutelar de los gobiernos que son los llamados a proporcionar la debida armonía entre el capital y el trabajo.

Entendemos resumir la opinión de España entera diciendo que los sucesos del año 1904 han demostrado una vez más que lo que nuestro país necesita para su completa prosperidad es menos política y más administración.

DESDE VIENA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)
Crisis ministerial en Austria.—Korber y Witesk.—Situación difícil.—Los cristianos en Macedonia.

Estamos en vísperas de una crisis ministerial, según los rumores que toman su origen de centros bien informados.

El presidente del gobierno austriaco, Dr. von Korber, muéstrase fatigado del ejercicio de sus funciones durante el largo período de cinco años, hallándose encajado a la vez de las carteras del Interior y de Justicia.

El quebranto de la salud parece que le impulsa a abandonar su puesto, y de hecho ha presentado la dimisión al emperador, luego que éste regresó de Wáisee.

Pero en realidad motivos de otra índole pueden explicar el disgusto del presidente.

Constituir una situación normal en el Parlamento fué el objeto que le llevó a las alturas del poder. La reciente derrota que la comisión de presupues-

tos del Reichstag ha hecho sufrir al gobierno, demuestra que se aflojan los alzos de la mayoría y que Korber carece del necesario prestigio para imponerse.

Dícese que el presidente dimisionario aconsejará que se encargue de constituir gabinete el Dr. Witesk, actual ministro de Vías férreas. Este sería un gobierno provisional, de transición, cuya única finalidad se redujera a facilitar la constitución de un gobierno definitivo.

Como comprenderán nuestros lectores, recordando lo expuesto en cartas precedentes, la situación política es bastante complicada, tanto en Austria como en Hungría. Mucho tacto necesita el emperador para resolver el conflicto que plantea Korber al presentar la dimisión, y no será poca su fortuna si felizmente acierta a conseguirlo.

Un asunto diplomático de actualidad es la negociación del tratado de comercio austro-alemán. Las conferencias que se celebran con mucha frecuencia en Berlín, revelan el grande interés de Alemania de llegar al nuevo convenio. Todo depende de que se ofrezcan condiciones aceptables para los intereses de Austria-Hungría. De otro modo, habrá negociaciones para largo tiempo, y la urgencia de Alemania será correspondida con la expresión de sentimiento, por no poder atenderla.

La situación de los cristianos en el vilayato de Andrinópolis, como en Turquía, es bastante crítica.

En las aldeas las tropas se entregan al saqueo, y los mahometanos se incautan de propiedades y haciendas.

El gobierno búlgaro ha dado instrucciones a sus representantes en el extranjero para que formulen protestas y declinen responsabilidad por las consecuencias probables de la desesperación del pueblo.

Las violaciones del derecho de gentes constan comprobadas por documentos públicos, pero no debe esperarse alivio para la población macedónica, mientras el control europeo continúe sus balances en aquella infortunada región.

También los refugiados en Djumala han remitido una queja al representante francés, pero, según informes oficiales, parece que los rigores de que son objeto tienen por pretexto castigar a los asesinos de dos soldados turcos.

Siempre el opresor procura justificar sus violencias; pero no siempre lo consigue, y a los ojos de la humanidad desempeña repugnante papel.

ZERKO.

Viena 29 Diciembre.

Ecos de Montilla

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En la noche del pasado 27, y organizada por el colegio de Salesianos de esta ciudad, tuvo efecto una brillante fiesta, celebrada en este teatro.

Cada día merecen más aplausos los iniciadores de estas veladas, pues además que proporcionan agradables reuniones a la buena sociedad de esta población, completan la educación de sus discípulos, haciendo que el estímulo entre como principal factor para la enseñanza.

En la verificada últimamente proporcionó el cuadro artístico de dicho centro docente agradabilísimas horas de expansión y solaz: dirigidos hábilmente por don Raimundo Pavón, una docena de jovencitos rivalizaron en proporcionar recreo al distinguido auditorio que llenaba por completo la sala.

Púsose en escena la piececita de actualidad *El Pavo*, dividida en dos actos y con varios números de música que dijeron dignamente los pequeños ejecutantes.

En la interpretación de la parte recitada tomaron parte los niños Aguilar, Luna, Barra, Mohedano, Carretero y García, a cuya cabeza figuraba el señor Pavón, que hizo un «Alcalde» perfecto en la obra.

Después representaron un cuadro bíblico del nacimiento del Mesías, titulado *Los Patorcitos*. En este rayaron a gran altura los niños Estrada, Crespo y Aguilar, interpretando, respectiva-

mente, a «San Miguel», «El negrito» y «El demonio».

Debo hacer mención especial del fiel intérprete de «El negrito», pues tanto en la linda habanera, que cantó con verdadero primor, como en la representación del personaje, demostró dotes asombrosas, impropias de su edad; el niño Crespo hizo las delicias de los asistentes, viéndose obligado por los insistentes aplausos a repetir varias veces la melodiosa habanera.

En los intermedios se ejecutaron magistralmente una preciosa sinfonía nominada *Fiesta en la aldea*, el bailable *Ojos negros* y la gran marcha con acompañamiento de cornetas y tambores, del maestro salesiano don Ignacio Plá, *El 8 de Diciembre*, ejecutada con verdadero gusto por la banda infantil del ya citado Colegio.

En el patio y palcos infinidad de muchachas bonitas daban otra nota simpática al espectáculo, realizando poderosamente con los encantos de su hermosura la brillantez de la fiesta. Por no incurrir en lamentables omisiones deo de citar sus nombres; baste decir que aquella noche resplandecía el hermoso Liceo, mostrándose ufano de albergar a tanta belleza.

Un nuevo aplauso a los iniciadores de esta clase de veladas que tanto dicen en pró de la cultura de un pueblo, esperando se repitan con bastante frecuencia.—CASTRO.

EXTRANJERO

(DE LA AGENCIA FABRA)

Brest.—El vapor «Buen Pastor» se ha ido a pique a la entrada del puerto de la isla Sein.

Se ha salvado la tripulación. Marsella.—El vapor oriental «Mongolis», que navegaba con rumbo a Londres, ha suspendido su marcha a causa de la niebla.

Londres.—La princesa Catherine Radonvill ha presentado una denuncia por ciertas acusaciones contra ella lanzadas sobre sus relaciones con Cecil Rhodes y su herencia del mismo, como consecuencia de tales relaciones.

Berlín.—El *Berliner Tageblatt* dá pormenores sobre un proceso muy interesante, cuya vista se verificó en Nueva York.

Poco tiempo antes de fallecer mister Tiffany desheredó a uno de sus hijos, es decir, que no le dejó en su testamento más que una renta anual de 90.000 francos.

La infeliz víctima de dicha desherencia abrió una acción judicial contra sus hermanos, pidiendo que se le conceda una cantidad anual suficiente para poder vivir decentemente.

La suma reclamada asciende a la modesta cantidad de 320.000 francos anuales.

El referido periódico añade con mucha seriedad que dicha cantidad no le parece exagerada, tratándose de una persona obligada a vivir en Nueva York.

Salónica.—Los oficiales extranjeros encargados de reorganizar el cuerpo de gendarmaría en Macedonia, han acordado abandonar el uniforme europeo que hasta ahora usaban y reemplazarlo por el uniforme turco.

Washington.—El encargado de Negocios de los Estados Unidos ha celebrado una conferencia con el gobierno sobre los desórdenes provocados por la tripulación de un barco americano que se hallaba embriagado.

A fin de evitar incidentes, se ha acordado que no desembarquen los marinos. El buque de guerra italiano «Umbria» ha llegado hoy. La colonia italiana no le ha acogido, como se esperaba, con calurosas manifestaciones.

Chefú.—Testigos oculares de los asaltos dados por los japoneses a Fort Arthur en los últimos días de Diciembre, afirman que han resultado más sangrientos que todos los anteriores.

El 23 de Diciembre el asalto se verificó por tres puntos distintos y simultáneamente.

Las baterías rusas destruyeron compañías enteras de asaltantes, reemplazadas seguidamente con nuevos soldados. Después de terribles luchas cuerpo a cuerpo, los rusos se retiraron al interior de la plaza, desde donde comenza-

cial.—Continuación
de acuerdos tomados
primer trimestre de

Hacienda.—Traslado
relativa a la conver-
sión de la deuda perpétua in-
teresa en los vigentes presu-

NOTICIAS MILITARES

Desde ayer se dá el toque de oracio-
nes en los cuarteles de esta plaza á las
cinco de la tarde.

Se ha concedido el empleo superior
inmediato á los segundos tenientes de
la guardia civil don Francisco López
Zapata y don Alfredo Serrano García
Ibáñez, de la comandancia de Córdoba.

LANCE PERSONAL

Dice un colega sevillano:
«Ayer circuló con insistencia la no-
ticia de estarse concertando un lance
de honor entre un conocido médico
que figuró en el Cuerpo de Sanidad
militar y un capitán de ejército que re-
side en Córdoba.»

Este último tiene confiada su repre-
sentación á dos oficiales cuyos apeli-
dos responden á las iniciales R. y V.
Como amigos del otro caballero me-
diaban en la cuestión los señores M.
y O., este último médico militar.

El gobernador, señor Contreras, tan
pronto como tuvo conocimiento de que
podiera llevarse la cuestión al terreno
del honor, tomó energías medidas, dis-
poniendo que un policía vigilara al su-
puesto desafiado.

Las impresiones que se tenían ano-
che hacen creer que el asunto no toma-
rá graves proporciones.

El motivo de la cuestión se relaciona
con asuntos de índole familiar.

Celebraremos que el lance tenga
arreglo satisfactorio en el terreno pa-
cífico, del que no deben nunca salir los
hombres de razón.»



Abrijo corto.

Con tres órdenes de picados á todo
lo largo de él y en la cintura. Adorna-
se esta prenda totalmente con pieles.

COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión del 23 de Diciembre

Extracto de los acuerdos tomados en
esta sesión:

Nombrar á don Rafael Torres de la
Barrera médico civil propietario vocal
de la comisión mixta de Reclutamiento
y reemplazo del ejército para 1905 y
suplente de la misma á don Luis Fuen-
tes Terceba.

Fijar los aumentos necesarios en los
presupuestos de los establecimientos de
Beneficencia.

Aprobar los precios medios para la
liquidación de los suministros que han
gozado los pueblos durante el mes de Di-
ciembre á las fuerzas del ejército y
guardia civil.

Informar al Gobernador de que pro-
cede aprobar el reparto de arbitrios
extraordinarios formado por el Ayun-
tamiento de Benamejil.

Establecer el contrato del seguro de
los edificios pertenecientes á la Corpora-
ción con la sociedad titulada «La
Unión y el Fénix Español», pero con la
prima ofrecida por «La Polar».

Informar de que debe autorizarse al

Ayuntamiento de Aguilar para que des-
agüe la laguna llamada del «Rincón.»

Aprobar la cuenta que presenta el
conserje de la Corporación relativa á
los gastos menores motivados por la re-
paración del mobiliario del despacho
de la Vicepresidencia.

Aprobar las relaciones de vales de
los suministros hechos por el sistema
de administración á los establecimien-
tos de Beneficencia durante el mes de
Septiembre último, y de la leche facilitada
en el mismo mes á las casas de So-
corro Hospicio y Central de Expositos.

Solicitar la excepción de subasta pa-
ra adquirir por el sistema de adminis-
tración, durante el año 1905, los articu-
los de consumo necesarios en los es-
tablecimientos de Beneficencia.

Aprobar la adjudicación del servicio
de confección de seis capotas de abrigo
con destino á los ugetes de la Corpora-
ción al único postor don Acisclo Car-
rillo.

Quedar enterada de la resolución de
la Sala segunda de esta Audiencia, en
virtud de la cual continuará recluido
Arcadio Osuna Escobar en el departa-
mento de dezentos del hospital de
Agudos.

Requirir á la exposita Ignacia Iznar-
di Isia para que ingrese de nuevo en el
establecimiento de que procede.

Expedir certificación de solvencia á
don Rafael Calzado Vázquez, adminis-
trador que fué del correccional de Lu-
cena, para retirar la fianza que prestó
al obtener dicho cargo.

Aprobar tres facturas presentadas
por el notario don Diego del Río de sus
honorarios por la asistencia á tres sus-
tancias celebradas, sin efecto, con el fin
de contratar el suministro de viveres á
los establecimientos de beneficencia.

Y autorizar á don José Carreira pa-
ra que sus ganados puedan pastar en
la dehesa boyal de Palenciana, contra
el acuerdo del Ayuntamiento de dicha
villa que le prohibió este beneficio.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

El Ayuntamiento de esta capital ce-
lebró, en sesión ordinaria bajo la pre-
sidencia del alcalde, señor Conde Jimé-
nez.

Después de leída y aprobada el acta
de la anterior, la Corporación tomó los
acuerdos siguientes:

Quedar enterada de los fallos apro-
batorios dictados por el Tribunal Su-
perior en las cuentas generales de ad-
ministración de este Ayuntamiento, co-
rrespondientes á los treinta y cuatro
años anteriores al de 1903.

Y aprobar el informe de la comisión
respectiva relativo al oficio de la Ad-
ministración de Hacienda de esta pro-
vincia, resolviendo el recurso de alza-
da interpuesto por la Empresa de con-
sumos contra la liquidación practicada
á la misma por la Corporación munici-
pal.

Terminado el orden del día, el señor
Blanco propuso, y la Municipalidad
aceptó su proposición, que continúe su-
ministrando ateadas para los cadáveres
de pobres el actual contratista de di-
cho servicio, hasta que venga aprobado
el presupuesto.

GACETILLAS

—Disposición.—Por el ministerio
de Instrucción pública se ha dictado
una Real orden disponiendo que antes
de aprobar las propuestas de tribuna-
les de oposiciones á cátedras formula-
das por el Consejo de Instrucción pú-
blica, se consulte á los directores de
Institutos, Escuelas de Artes é Indus-
trias, etc., si puede sufrir perjuicio la
enseñanza por la ausencia del catedrático
designado para formar parte del
tribunal, en cuyo caso se dispone que
el Consejo nombre otro vocal en lugar
del que no pueda venir á Madrid.

—El precio de la carne.—Según
el último registro de reses celebrado
en las Casas Consistoriales, desde hoy
se venderá la carne de las mayores á
1 92 el kilogramo; la de ternera á 2 62,
y la de menores á 1 86.

—Juicios orales.—Hoy, ante la se-
cción primera de esta Audiencia, se ce-
lebrará la vista en juicio oral y públi-
co de la causa instruida en el juzgado
de Lucena, por el delito de juegos pro-
hibidos, contra Antonio García Ortega
y otros. Los defensora el abogado se-
ñor Obregón y les representará el pro-
curador señor González Delgado.—En
la sección segunda también se verá hoy
la causa seguida, en el juzgado de Ca-
brera, por estafa, contra María de los
Mártires López Tapia y otra, que serán
defendidas por el señor Castillejo y re-
presentadas por el señor Ramírez.

—El «Club Guerrita».—La nueva
Junta directiva de esta sociedad ha
quedado constituida en la forma que
sigue: *Presidente*, don Rafael González
López.—*Vicepresidente*, don Luis Ber-

rodano.—*Tesorero*, don Pedro Tejada.
—*Secretarios*, don José Jurado Gonzá-
lez y don Francisco Barrionuevo.—*Vo-
cales*: don Antonio Ramos Portera, don
Rafael Pesquero, don Antonio Osuna,
don Francisco Amán, don Luis Cien-
fuegos y don José Alvarez Capra.

—Reunión.—Con objeto de celebrar
la entrada de año se reunieron ante-
anoche en el *restaurant* del Café Suizo
los escribanos de actuaciones de esta
capital y el señor juez de instrucción.
En aquella reunión, que resultó suma-
mente agradable, se estrecharon una
vez más los vínculos de cariño y res-
peto mutuos que unen á los inferiores
con su jefe, quien ha sabido hermanar,
con el cumplimiento de la justicia por
parte de todos, el afecto y considera-
ción para con sus subordinados. Da-
rante la comida reinó la mayor cordia-
lidad.

—Estadística.—He aquí la relación
de los enfermos asistidos en el consu-
torio y casa de socorro de *La Cruz Ro-
ja* durante el mes de Diciembre último:
sección de medicina 81, de cirugía 158,
de enfermedades gónico-uritarias 24,
de padecimientos de los ojos 20 y de
afecciones de la boca 70. Total, 353, que
unidos á los 101 en tratamiento desde
el mes de Noviembre, suman 454. De
éstos fueron operados 15, fallecieron 2
y recibieron el alta 364, quedando 88
sometidos á curación al empezar el mes
actual.

—Gran Teatro.—En breve empeza-
rá á actuar en el Gran Teatro la com-
pañía cómico-lírica del popular actor
don Ventura de la Vega.

—Lo sentimos.—Se halla grave-
mente enfermo nuestro antiguo amigo
don Francisco Cantuero, maestro de la
escuela pública del distrito de la Ajer-
quia. El estado de salud de dicho se-
ñor ha hecho necesario que se le admi-
nistren los Santos Sacramentos. Desea-
mos el pronto alivio del enfermo.

—Conferencia.—En el Centro Ca-
tólico de Sevilla ha dado una notable
conferencia el gobernador civil de
aquella provincia, nuestro paisano don
José Contreras Carmona, que desarro-
lló el tema *Origen, causas y desarrollo
de la cuestión social en el siglo XIX.*

—Atención.—Hemos tenido el gusto
de recibir el artístico almanaque de
pared con que obsequia á su numerosa
clientela el acreditado cirujano denti-
sta don José Casana Diéguez, sucesor
de M. Belmonte. Damos las gracias al
señor Casana por esta muestra de aten-
ción.

—Traslado.—Ha sido trasladado á
la Secretaría del Gobierno civil de Cá-
diz el Secretario de Sevilla nuestro
estimado amigo don Luis Rodríguez
Bolaños.

—Corrida improvisada.—Antesyer
tarde, cuando estaban mas concurridos
los alrededores de nuestra población,
se desamaron varios toros que tal
vez serían conducidos al Matadero, en
las inmediaciones de la torre de Mal-
muerta, originando los sustos consi-
guientes, y atropellando á una mujer.
Por fortuna no hubo que lamentar ac-
cidentes desgraciados.

—Caja de ahorros.—El domingo
último ingresaron en la Caja de aho-
rros de esta capital 16.548 pesetas, por
144 imposiciones, de las cuales fueron
nuevas 20. Se pagaron 14.849 12 pesetas
á solicitud de 55 imponentes, 14 de
ellos por saldo de sus respectivas li-
bretas.

—Fotografía.—Ya se ha abierto al
público la nueva fotografía que, con el
título de «Moderns», han instalado en
la calle Claudio Marcelo, número 3,
los señores B. López y compañía. Agra-
decemos á dichos señores el atento ofre-
cimiento que nos han dirigido y desea-
mos que el público responda con su
concurso á los esfuerzos por ellos re-
alizados.

—Efectos del vino.—Antesyer, en
la calle Burja Pavón, una mujer que
estaba embriagada perdió el equilibrio
y cayó, causándose una profunda herida
en la cabeza. Fué curada en la casa
municipal de socorro y después con-
ducida al hospital de Agudos.

—Enlace.—En Pozoblanco han con-
traído matrimonio nuestro estimado
amigo don Juan Rubio Fernández, dili-
gente correspondiente en dicha villa de
este periódico, y la bella señorita Leoro-
cia Aparicio. Deseamos á los nuevos
cónyuges todo género de venturas.

—¿Y el bozal?—Antesyer un pe-
rro, perteneciente á un vecino de la
plaza de Colón, mordió en una mano á
un niño y en un brazo á una niña, que
fueron curados en la casa municipal de
socorro.

—Expropiaciones.—El Goberna-
dor civil de esta provincia ha recibido
la orden correspondiente para el pago
de 2.259 pesetas 26 céntimos por ex-
propiaciones hechas en Valenzuela en
el año 1899.

—Reyerta.—Antesnoche, á las once
próximamente, dos jóvenes se golpearon
en el paseo del Gran Capitán e in-
tentaron agredirse con una navaja y
una pistola, lo que no consiguieron mer-
ced á la oportuna presencia de un guar-

da particular que los puso en precipi-
tada fuga en opuestas direcciones. Ape-
sar de que el hecho ocurrió en las in-
mediaciones del kiosco, donde siempre
suele haber guardias municipales y
agentes de vigilancia, no se enteró del
suceso ningún dependiente de la auto-
ridad.

—Minas.—Don Manuel Castrover-
de García ha solicitado ciento cuarenta
partenencias de la mina de hierro
Santa Eulalia, del término de Montoro;
don Antonio Ramos una demasia de la
de plomo *Cuarta demasia á San Ra-
fael*, de Villanueva del Duque, y don
Pedro Luna Capitán veinte partenencia-
das de la de hierro y otras *La Casua-
lidad*, de Villanueva de Córdoba.

—Guardia municipal.—Los depen-
dientes de la autoridad local han dete-
nido á un sujeto por negarse á pagar
el consumo que hizo en un *restaurant*
de la calle San Alvaro y ha denun-
ciado á un ciclista que atropelló é hi-
rió á una mujer y á otros dos que tran-
sitaron por el paseo de la Victoria; á
un matrimonio que insultó á una veci-
na de la calle Obispo Algañal; á
sujetos que apacentaban ganado en
fincas de este término, sin autorización
de sus dueños; al encargado de una ca-
sa de la calle Fernando Lara que mal-
trató á dos vecinas de la misma y al
dueño de un establecimiento de bebi-
das por consentir escándalo en el mis-
mo á las altas horas de la noche. Tam-
bién han dado parte del mal estado
del piso de la calle Cardenal González.

—Demanda.—El Ayuntamiento de
Montilla ha acordado interponer de-
manda contencioso-administrativa con-
tra el acuerdo del señor Gobernador
civil de esta provincia que concede á
don Pablo López Ramírez el aprova-
chamiento de cuatro litros de agua
por segundo del arroyo de Benavente,
de aquel término. Se encargará de de-
fender á la Corporación el excelentí-
simo señor don Juan Mariano Algaba,
Presidente de la Excmo. Diputación
provincial.

—Acto solemne.—En Pozoblanco
se ha verificado, el día 27 de Dicie-
mbre, el acto solemne de bendecir la er-
mita de San Bartolomé, recientemente
reedificada y ampliada con dos artísti-
cas capillas, una dedicada á nuestra
Señora de Lourdes y otra á San Expé-
dito.

—Nombramiento.—En virtud de
propuesta formulada por el Ministerio
de la Guerra ha sido nombrado peatón
de Montilla á La Rambla el licenciado
del ejército Manuel Ruiz Gavilán.

—Guardia civil.—La benemérita
del puesto de Baena ha detenido al gi-
tano Miguel Moreno Cortés y á las
gitanas Cándida Romero Cortés, Armenia
Moreno Cortés y Consolación Fernán-
dez Moreno, autor éi y cómplices en
del homicidio de Diego Flores, tambie-
gitano, perpetrado en Linares el 25 de
Diciembre último.—La de Montoro á
dos individuos que se dedicaban al ro-
bo en las inmediaciones de dicho pue-
blo.—La de Pueblo Nuevo del Terrile
á José Antonio Pizarro, que estaba re-
clamado por el Presidente de la Au-
diencia de Córdoba.—La de la Arruzafa
á un vecino de esa capital, por
harto de belotas.—La de Santa Eufe-
mia á un sujeto que levantó hitos en
una finca del Estado.—La de Dos To-
rres ha denunciado á un individuo por
hurtar leña.—La de Valsequillo á ocho
sujetos por roturación arbitraria, y á
otro por apacentar cerdos abusivamen-
te en una finca de aquel término.—Y la
de El Viso ha intervenido un revólver
á un individuo que carecía de licencia
para usarlo.

—La graciosa y entretenida re-
vista *Marinera Monos*, ha anunciado
un concurso titulado «¿Qué traerán los
Reyes Magos á nuestros políticos?» en el
que puede tomar parte todo el que que-
re, premiando con 25 pesetas la contesta-
ción más ingeniosa que reciba. Además
ofrece regalar todos los números que
lleva publicados á cuantos se suscriban
á dicho semanario por el año próximo,
con derecho á recibir gratis todas las
cubiertas que para sus novelas grá-
ficas publica.

—Enfermos del estómago.—Pe-
setas 3,50 caja (antes 10 reales) *Perla
Estomacal* Fernandez Moreno, conoci-
da en todo el orbe por que cura el estó-
mago. Individuos que llevaban pade-
ciendo más de 20 años y que estaban
cansados de usar ejemplares de otros
preparados, sin obtener con ellos más
que un pequeño alivio á las primeras
comas, debido al *calmanite* que contie-
nen, han curado radicalmente las aci-
dias, dispepsias, gastralgias, catarros
y fúceras del estómago é intestinos,
diarreas, vómitos y cuanto revela ma-
las digestiones con *dos cajas PERLA
ESTOMACAL*. Abre el apetito, nutre el
debil y es un gran digestivo. Por 3 75
pesetas se remita. R. Fernández, Sacra-
mento, 2, Madrid, y principales farma-
cias.

—Pectoral de Anacahuita.—Pre-
cioso específico. Ha producido curas
asombrosas en casos desesperados de
enfermedades del pecho.

San Petereburg.—En las últimas
noticias recibidas del teatro de la gue-
rra, el general japonés Nogui está em-
prendiendo un gran movimiento diri-
gido contra la línea central de los puer-
tos rusos.

LOS CRIMENES DE PEÑAFLOR

Hallazgo de objetos

Continuando las excavaciones en el
huerto del *Francés*, fué encontrado an-
tesayer un envoltorio formado con una
tela gruesa de pelo.

Abierto, se vió que la tela era una
manta de viaje, y que en ella se envol-
vía una pelizza nueva, oscura, con cue-
llo y bocamangas de estracán y con la
etiqueta de *El Aguila*; un gabán peque-
ño, sin estrenar, como para un niño de
nueve ó diez años; un cuchillo de gran-
des dimensiones, con mango de roble y
hoja gruesa y muy estada, con la mar-
ca de *La Llave*, y dos paqueteros con una
docena de barajas de Oles cada uno.

Vista la manta, que es, como decimos,
de pelo, oscura y de tonos violáceos
por un lado y de colores más vivos que
el otro, el juez y sus acompañantes su-
pusieron, desde luego, que se trataba
de la manta que se sabe llevó Rejano
al huerto, abonando esta suposición el
estado en que se encontraban los da-
más objetos, que denotaban haber sido
enterrados en fecha no lejana; pero
hay un detalle que hace surgir la duda
acerca de si la manta, las demás pre-
ndas, el cuchillo y las barajas pertene-
cieron á Rejano.

Podía suponerse que el gabancito en-
contrado lo adquiriese en Sevilla Reja-
no para un hijo suyo, pero es el caso
que al apreciar su tamaño hay que des-
echer la suposición.

Esto hace que haya alguna confusión
que impide afirmar que fueron de Re-
jano los objetos hallados.

Ya han sido citados por el juzgado
Juan Mohedano, primo de aquel, y otro
individuo, compadre del muerto.

Las barajas están con los papeles que
las envuelven abiertos, y esto hace pre-
sumir que iban preparadas para dar el
pego.

Como Mohedano conocía la manta
que usaba en sus viajes su primo, es
fácil saber si era ó no la encontrada.

Sección Oficial

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Consiguiente á lo prevenido en el ar-
tículo 26 de la ley de 8 de Febrero de
1877, queda desde hoy expuesta al pú-
blico, en estas Casas Consistoriales, la
lista de los señores que componen esta
Municipalidad y un número cuádruplo
de mayores contribuyentes por impus-
to directo del Estado, que, según las ba-
ses establecidas por citada disposición,
tienen derecho á elegir los compromis-
arios para la designación de Senado-
res; á fin de que desde luego, y hasta
el 20 del actual, puedan producir las
reclamaciones que correspondan.

Córdoba 1.º de Enero de 1905.—
R. Conde.

BOLETIN del 31.—*Gobierno civil.*—
Circular relativa á la elección de vo-
cales y suplentes de la Junta provin-
cial de Reformas sociales. Otra trasla-
dando el acuerdo de la Comisión pro-
vincial relativo al expediente instruido
por el ayuntamiento de Montemayor
sobre inopacidad para ejercer el car-
go de concejales de don Salvador y
don José Varona y del escrito presenta-
do por los mismos, protestando de tal
acuerdo.

—*Comisión provincial.*—Continuación
del extracto de los acuerdos tomados en
las sesiones del primer trimestre del
año actual.

—*Ayuntamientos.*—Extracto de acuer-
dos tomados por el de Almodóvar del
Río en sus sesiones de los meses de
Agosto y Septiembre últimos. Anuncio
del de Priego para la subasta de los
consumos.

—*Comisaría de Guerra.*—Convocato-
ria al concurso de postores que cele-
brará el 5 del actual para adquirir los
artículos que expresa.

BOLETIN del 2.—*Jefatura de minas.*—
Anuncios de solicitudes de pertenen-
cias.

—S
las dou
sa de Vi
ta Vic
que est
renova
—JU
ona de
purrido
fableio
villana
—Lc
asma, e
Morell
—Pa
cio ins
Orive
—H
de Bris
consuel
Cura g
golpes
tán exp
—Di
que pro
alhas
Contia
te Cen
na á 9
SOL
be
ly
qu
Los c
nos y P
Da
si me
que e
y se
Un in
cambia
cinquen
le diero
estranq
mirmu
—Y
las tom
Comp
El Co
gita Com
que le
misma,
reficios
de 5
que se
los titu
Los o
oobro d
en la O
ña, y or
oias, fa
para e
menio
doras.
ñados c
gerán t
hará el
señale,
ouponer
gítimos
miento
«Recibi
Et in
dos en
de efec
de los
las Caji
Madrid
El Secr
S
SANTO
—MAN
y comp
JUBILE
del Sagr
del Salu
misma p
Jiménez
sus disti
CORTE
hoy á n
Catedra
Doctores,
—En l
Iglesia C
noveas
principio
después
meato se
y durante
infantil.
—En l
segundo
cia del A
y media
tismo, v
pañía de
Nuestro
cinquenta
de estos

Subasta.—El cuatro de Enero, á las doce del día, tendrá lugar en la casa de préstamos de «La Fortuna», Santa Victoria 8, la subasta de los lotes que están cumplidos y no hayan sido renovados ó desampañados.

Juguetes.—Para la próxima pasada de Reyes se ha recibido un buen surtido de juguetes en el acreditado establecimiento de pasamanería «La Savillana, Letrados 24.

Los resfriados, tos, catarros, asma, etc., se curan con las Pastillas Morelló.

Para baño, por su aroma y precio insustituible, Agua de Colonia de Orive. Frascos desde 3 reales hasta 26.

Hamamelis (Avelano Mágico) de Bristol. Extracto y Ungüento. Gran consuelo para las madres de familia. Cura granos, hinchazones y todos los golpes y pequeños accidentes á que están expuestos los niños.

Dinero.—Única casa en Córdoba que presta desde el 1 al 3, por 100. Por alhajas, ropas, muebles y efectos. «La Confianza», Fernando Colón, 19, (antes Ceniz). Despacho de 8 de la mañana á 9 de la noche.

Somatose
En la convalecencia.

SECCIÓN AMENA

EL VIAJE
Ha muerto ya el año viejo bajo el peso de sus culpas; ¡y el año nuevo es un párvulo que aún no coquetó ninguna!

PENSAMIENTO
Los ofrecimientos son para los extraños y para los amigos las obras.

CANTAR
Debes decirle á tu madre, si me desprecia por pobre, que el mundo da muchas vueltas, y se hunden muy altas torres.

DE SOBREMESA
Un infeliz pidió en un estanco que le cambiaran una moneda de dos pesetas y cincuenta céntimos, por otra falsa que le dieron allí el día anterior. Se negó la estancuero, y el pobre hombre salió murmurando:
—¡Y luego dicen que donde las dan les toman!

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los Estatutos de la misma, ha acordado repartir, por beneficios del año corriente, un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción, que se pagará sobre el número 25 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 9 de Enero próximo, en la Caja de efectos del Banco de España, y en las de sus sucursales en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos, al presentarlos acompañados de las indudadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señala, si examinados debidamente los cupones á que se refieren resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento suscribirán los interesados el «Recibi.»

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas sucursales. Madrid 31 de Diciembre de 1904.—El Secretario general, Luis de Albacete.

Sección Religiosa

SANTO DE HOY.—San Antero, papa y mártir. —Mañana.—San Tito, obispo, y San Aquilino y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la parroquia del Sagrario, costead por la Ilustre Cofradía del Santísimo Sacramento.—Mañana en la misma parroquia, costead por don Rafael Jiménez Amigo y hermanos, en sufragio por sus difuntos.

CORTE DE MARÍA.—Las asociadas visitarán hoy á nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.—Mañana á nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

—En la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, hoy séptimo día de solemne novena consagrada al Niño Jesús, dando principio á las cuatro y media de la tarde; después de la reserva del Santísimo Sacramento se hará la adoración del Divino Niño y durante el acto cantará villancicos un coro infantil.

—En la Real iglesia de San Hipólito, hoy segundo día del solemne quinario en reverencia del Augustísimo Niño Jesús: á las cuatro y media de la tarde habrá exposición del Santísimo, rosario, sermón por un P. de la Compañía de Jesús, reserva y villancicos.

Nuestro Excmo. é Ilmo. P. elado concede cincuenta días de indulgencia por cada uno de estos piadosos cultos.

EN EL GRAN ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS

— DE —

MARTIN PAREDES

MARÍA CRISTINA, 9 (ANTES ARCO REAL)

Se acaban de recibir los géneros más selectos propios para Noche-Buena y Pascuas. Completo surtido en vinos, cognac, aguardientes y licores de las más acreditadas marcas.

MARÍA CRISTINA, 9

GUTIERREZ Y C. A. S. D. A. EN C. T. A.

MANRIQUES, 9.—CORDOBA

Maquinaria Agrícola é Industrial

Agentes exclusivos en Andalucía de THE PLANO DIVISION Mfg. Co. CHICAGO, ILLS. V. S. A.

Maquinaria ligera PLANO para cosechar

Segadora atadora PLANO →

← **Segadora agavilladora PLANO**

← **Segadora guadana PLANO**

Las más económicas, simplificadas y fuertes. Interesa á los labradores consultar á esta casa sus **PRECIOS, GARANTIAS y CONDICIONES** antes de firmar pedidos.

ABONOS, MOTORES, BOMBAS, etc.

†

LA SEÑORA

D.ª JORGINA GARCIA HAGAR

DE LEVENFELD

Falleció en Madrid el 27 de Diciembre de 1904

R. I. P.

Su viudo don Carlos Levenfeld; madre doña Aleja Hagar; abuela; madre y hermanos políticos, tíos y primos, ruegan la encomienda á Dios.

Las misas que se digan mañana en la iglesia de San Hipólito, por los señores sacerdote es designados al efecto, serán aplazadas por el alma de dicha señora.

Las misas que se celebren hoy, desde las siete en adelante, por los RR. PP. Capuchinos, en su iglesia, serán aplazadas en sufragio por el alma del señor don Rafael Diego de Barcos (q. e. p. d.)

Su viuda suplica á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Tabla del Jubileo

PARA EL AÑO 1905

Se vende en la sacristía de la parroquia del Sagrario.

Para Reyes

Hermosa colección en juguetes de todas clases. Completo surtido en muñeco de cañón de cromados, desde 3 céntimos hasta 9 pesetas; muñeco lana para niño; en todos tamaños, desde 80 céntimos; completo surtido en pernerías, mercería y adornos de todas clases, á precios baratísimos, lo encontraréis en el establecimiento de pasamanería **LA SEVILLANA**, Letrados, 24.

PARA QUITARSE EL FRIO

En el establecimiento de tejidos «La España Nueva», Conde de Cárdenas, 15, se realiza por cuenta del fabricante un gran surtido de abrigos para señora, últimos modelos.

Como día de temporada, gran rebaja de precios. Venta por metros ó por varias, á gusto del consumidor.

PIANOS

Únicos que han sido premiados en la Exposición Regional Andaluza de Córdoba en 1904 con

Medalla de oro

Ventas al contado y á plazos garantizadas los pianos por el tiempo que desee el comprador.

Depósito de música de toda clase y á precios sumamente económicos.

Por las condiciones especiales de economía en que se ha montado esta casa, es la única que puede hacer las operaciones con mas ventaja que ninguna otra. Precios de fábrica.

No hay rifa ni lujo, pero sí positiva baratura.

Gran surtido de pianos para venta y alquiler de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

LUIS LERMA

Horno del Cristo, 4. Córdoba.

Se necesitan agentes activos en los pueblos, que tengan responsabilidad y buenas referencias.

Entre la Nochebuena y el Carnaval (HISTORIAS INTIMAS)

OBRA DE DON GUILLERMO BELMONTE MÜLLER

Se halla á la venta, al precio de 8 pesetas, en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle San Fernando, 84.

RESTAURANT DE LA PLATA

Victoriano Rivera II (antes Plata)

Servicio por cubiertos á 2 pesetas 50 cént.

SON TAN NOTABLES

y prodigiosos los resultados obtenidos con la **CREMA DORA** contra las manchas, pecas, granos y erupciones de la piel del rostro, que las señoras la consideran indiscutiblemente mejor que todas las preparaciones recomendadas con igual objeto.

Su uso diario embellece y suaviza el cutis pomodoro especial y maravilloso.

Precio del frasco 1'50 pesetas. Sres. Fuentes hermanos, y Farmacia del Licenciado García Góngora, Judería, 40.

Fabrica de aserrar maderas

Minas. e Construcciones. e Cajonería.

C. PESINI. - BADAJOZ

DINERO

Se presta por alhajas, ropas y efectos, escopeta, revólvers y objetos antiguos, «La Fortuna», Santa Victoria, núm. 8.

OLIVAREROS

Prensas hidráulicas — y — Prensas de palanca

de varios tamaños

las hay siempre conserradas y dispuestas para instalarse en el acto, en

LA CORDOBESA

Fundición y Talleres Mecánicos

SERRANO RUIZ Y C.ª

PLAZA DE COLÓN 20 Y 22

—CORDOBA—

Clinica de enfermedades de los ojos

FOR DE

LICDO. GUTIERREZ SISTEMES

ALFONSO XIII (ANTES LICEO), 53

Consulta de once á dos.

Para los pobres de ocho á nueve de la mañana

La Oriental

Gondomar, 1 y Plaza de Cánovas

CORDOBA

Joyería • Platería • Relojería

Gran surtido en objetos de plata propios para regalos.

Artículos de fantasía con aplicaciones de plata y oro.

Composturas garantizadas.

Prontitos y esmero en los trabajos.

LAS PERSONAS DE NEGOCIOS

y las que llevan vida sedentaria, suelen padecer atonía de estómago ó pereza digestiva. Esta atonía se cura tomando después de comer una taza de **Mansanilla Espigadora**, que, como dice el ilustre doctor Huertas, estimula las fibras musculares del aparato gastrointestinal, evita el acúmulo de gases y acelera la digestión.

De venta en buenas farmacias y droguerías. —En Córdoba, la Unión Farmacéutica.

Restaurant de Miguel Gomez, Calle de Bell (antes Morillos).—Plato del día para hoy: Bistack montado á la gallega.

Por Telégrafo

Rendición de Port Arthur

Madrid 2, 3'30 t.

La legación japonesa de Madrid ha recibido la noticia de la rendición de Port Arthur.

Se dice que ha obedecido á la imposibilidad absoluta de continuar la defensa.

Tal noticia ha producido sensación extraordinaria, y es objeto de todas las conversaciones.

Según telegramas de París también ha causado allí profunda impresión.

El rey de cacería

Madrid 2, 2'45 t.

A las siete y media de la mañana Su Magestad el rey marchó de cacería á Riofrío.

Regresará al anochecer.

Por este motivo se ha aplazado la firma.

De Marruecos

No se han recibido nuevas noticias oficiales de Marruecos.

Consejo de ministros

Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

El duque de Connaught

Madrid 2, 3 t.

Se ha confirmado la noticia de que el duque de Connaught visitará á Cadiz, Sanlúcar, Jerez, Sevilla, Granada, Gibraltar y Malta.

Don Alfonso XIII no irá á ninguna de estas poblaciones para visitarle.

Al duque de Najera se le comunicarán instrucciones, á fin de que procure hacer agradable la estancia en nuestra nación al ilustre viajero.

Noticias desmentidas

Ha sido desmentida la noticia referente á la boda de don Alfonso XIII con una princesa inglesa.

El jefe del Gobierno también ha desmentido que los señores Castellano y Villar estén propuestos para senadurías vitalicias.

Valores públicos

Madrid 2, 5 t.

4 por 100 interior, 76'90.—6 por 100 amortizable, 97'90.—Banco de España, 467'00.—Compañía Arrendataria de tabacos, 0'0'00.—Cheque vista París, 00'00.—Idem Londres, 00'00.—Oro alfonso, 00'00.—Id. antiguo, 00'00.—Id. isabelino, 00'00.—Valores locales.—Sociedad minera cordobesa de Sierra Alhambilla (Almería) 100'00.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.

RENDICIÓN DE PORT-ARTHUR

Madrid 2, 8'30 n.

En Londres ha causado indescriptible sensación un cablegrama recibido de la agencia «Laffau», el cual confirma la rendición de Port-Arthur.

Dicho cablegrama añade que el general Stoessel, desesperado por la situación en que se hallaba la plaza á causa de haber tomado los japoneses un fuerte que constituía el último baluarte de sus defensores, escribió al general Nogi ofreciendo rendirse, si la capitulación se hacía con todos los honores de la guerra.

Los ingleses han acogido la noticia como si se tratara de un triunfo nacional.

Un telegrama de París participa que el general japonés Yshi, que continúa tratando con el Estado Mayor ruso de Port Arthur respecto á las condiciones de la capitulación, ha sido portador de un despacho del Mikado, felicitando al general Stoessel por su heroísmo en la defensa de la plaza.

Madrid 2, 10 n.

Un despacho de Londres comunica que convenidos los términos de la capitulación de la plaza, ésta se evacuará con los honores de la guerra.

Los supervivientes civiles serán transportados por ferrocarril á Mukden.

Se discuten las condiciones de la evacuación de la plaza.

Los combatientes rusos quieren salir de Port Arthur á tambor batiente, y los japoneses quieren que salgan desarmados, si bien con honores militares.

El embajador del Japón en Londres dice que mañana ondeará en Port-Arthur la bandera japonesa.

Madrid 2, 10'40 n.

El representante del Japón en Londres ha manifestado que los heroicos defensores de la plaza de Port-Arthur han recibido homenajes de admiración por parte de los generales japoneses, que no ven en el ejército ruso á enemigos vencidos, sino un ejemplo de heroísmo sin igual en la Historia.

Añ de que el general Nogi ha cumplido la promesa de que para Año nuevo se habría apoderado de la plaza.

Confirma que el ejército sitiador ha perdido en frente de Port-Arthur 80.000 hombres.

Los japoneses se proponen bloquear inmediatamente á Vladivostok, para impedir que esta plaza pueda ser base de operaciones del ejército ruso en la continuación de la guerra.

Noticia confirmada

Madrid 2, 8'45 n.

Comunican de Tokio que ha sido confirmada la noticia referente á la muerte del general Kondratshenko.

Anarquistas detenidos

Noticias recibidas de Londres dicen que la policía ha detenido á varios anarquistas que repartían proclamas entre las tropas.

Añaden que la muerte del gobernador de Varsovia es obra de los anarquistas.

El Rey en Riofrío

Madrid 2, 11'45 n.

El rey ha pasado el día cazando en Riofrío.

La cacería ha estado animadísima. Los expedicionarios llegaron á Madrid á las siete y media de la noche.

Fallecimiento

Ha fallecido el senador vitalicio conde de Castroserna.

Tribunal de honor

El capitán del cuerpo de seguridad señor Rodrigo ha solicitado el retiro al saber que se había reunido el tribunal de honor para juzgar su conducta con motivo del asunto de la fuga de los presos del coche celular.

Conferencia

A última hora han celebrado una detenida conferencia los señores marqués de Vadillo y Azcárraga.

El «Heraldo» supone que se trató de algo relacionado con la política.

De Marruecos

Las noticias recibidas de Marruecos son más optimistas.

Ultimas noticias de Port-Arthur

Madrid 2, 12 n.

Londres.—Los diarios anuncian la capitulación de Port Arthur en grandes carteles, en forma de bandera japonesa.

Delante de las redacciones numerosos grupos leen con avidez las noticias que se reciben.

Madrid 3, 12'15 m.

La carta del general Stoessel proponiendo la capitulación de la plaza la recibió el general Nogi á las nueve de la noche.

En San Petersburgo han causado enorme sensación las noticias de la capitulación.

Port Arthur ha quedado casi reducido á escombros.

Asustará el número de víctimas cuando se conozca.

Madrid 3, 2'20 m.

Londres.—Se ha firmado la capitulación de Port Arthur.

Los fuertes los defendían soldados enfermos.

Numerosos cadáveres se hallan en estado de descomposición.

El general Stoessel se encuentra enfermo de cuidado.

Los japoneses asisten á los enfermos en los hospitales.

Huelga en Málaga

Los carniceros de Málaga se oponen á pagar el aumento del impuesto. Ayer solo mataron reses para los hospitales.

†

LA SEÑORA

DOÑA CÁNDIDA MORAND Y BORDEHORE

VIUDA DE CARBONELL

FALLECIÓ EL 5 DE ENERO DE 1895

Los señores Sacerdotes que quieran pueden aplicar el santo sacrificio de la misa por el alma (q. g. g.) de referida señora, el día 5 del actual, en la iglesia parroquial de San Andrés.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA

